

Protokoll der Gemeindeversammlung
der ev. Kgm. Moers-Hochstraß vom 29.06.2025

Beginn: 12:45 Uhr
Ende: 13:55 Uhr

Tagesordnung

1. Begrüßung und Gebet (Basti Desch)

Die Gemeindeversammlung wird mit Gebet eröffnet

2. Gemeindeapp Church Desk (Basti Desch)

Wir möchten die Gemeindegarbeit digitalisieren. Basti Desch berichtet über den Stand der Einführung der Gemeindeapp.

Ziel:

- Bis Ende der Sommerferien soll der Terminkalender, die Raumbelugung etc. über die App verwaltet werden.
- Die Homepage soll über die App neu gestaltet werden.

3. Status Kellersanierung (Andreas Arning)

Es wird über den Stand der Sanierungsarbeiten berichtet, die weitestgehend abgeschlossen sind.

Ziel:

Ab ca. Mitte/Ende August zunächst der große Jugendkeller (Billardraum) wieder nutzbar sein. Die weiteren Räume werden im Anschluss entsprechend wieder hergerichtet und nutzbar gemacht.

4. Gemeindeforum (Margit Heft)

2. Gemeindeforum soll stattfinden am 04.10.2025, von 16:00 bis 21:30 Uhr.

Thema:

Gute Beziehungen in der Gemeinde

Motto:

Ein Leib – viele Glieder.

5. Neues aus dem Gemeindeentwicklungsprozess – Zukunftsraum (Tobias von Boehn und Team)

- a) Axel Krüger erklärt seinen Rücktritt aus der Regionalversammlung und der Kreissynode sowie dem Ausschuss Erprobungsraum (jetzt Zukunftsraum)
- b) Es erfolgt ein Rückblick auf das Gespräch im Landeskirchenamt, dem diesbezüglichen Sondernewsletter und der Gegendarstellung des Kreissynodalvorstandes (KSV)
 - Auf ausdrücklichen Wunsch des Superintendenten wird im Juli-Newsletter eine weitere Erklärung veröffentlicht. Diese Erklärung wurde auch der Gemeindeversammlung zur Mitnahme bereitgestellt.
 - Des Weiteren wird eine Stellungnahme von Pfarrer v. Boehn verlesen. Darin ermutigt er die Gemeinde, den Vorgang in Gottes Hände zu legen, nicht über den KSV, den Superintendenten oder deren Entscheidungen zu urteilen, sondern diese zu akzeptieren und die sich daraus ergebenden Chancen zu erkennen und zu nutzen.
- c) Wie geht es weiter?
 - Als Auftrag aus dem Gespräch beim Landeskirchenamt haben wir mitgenommen, dass nunmehr in Abstimmung mit der Region und dem KSV Kompromisse gefunden werden müssen.
 - Rebecca Müller hat den Vorsitz des Ausschusses übernommen, der jetzt Zukunftsraum heißt.
- d) Regionale Pfarrstellenkonzeption
 - Die aktuelle Pfarrstellensituation in der Region 4 wird dargestellt. Das aktuell noch gültige Kontingent beträgt 5,5 Pfarrstellen. Unter Einbeziehung der ab dem 01.08.2025 neu bestetzten Stelle in der

Gemeinde Moers durch den bisherigen Vakanzvertreter, Yannick Barnekov, sind hiervon 5 Stellen besetzt.

- Die Beschlusslage der Presbyterien der Region wird dargestellt, auch die Rücknahme der diesbezüglichen Beschlüsse des Presbyteriums Hochstraß. Bis Oktober 2025 soll ein neues Konzept erarbeitet und den Presbyterien der Region vorgelegt werden.
- Ab 01.01.2026 hat die Region 4 nur noch ein Kontingent von 4,75 Stellen. Tobias von Boehn reduziert seine Stelle in Hochstraß auf 0,75 Stellen. Die Kooperationspartner Kapellen und Schwafheim haben Anspruch auf insgesamt 1,42 Stellen, sodass hier ein Überhang von 0,58 vorhanden ist. So könnte die offene 0,5-Pfarrstelle von Scherpenberg ab 1.8. sofort ausgeglichen werden.
- Scherpenberg möchte gleichwohl die zustehende halbe Stelle besetzen

6. Sonntags um 11 Uhr

An zwei Sonntagen während der Sommerferien finden in der Gemeinde keine regulären Gottesdienste statt. Stattdessen wird auf das Angebot der regionalen *Sommerkirche* verwiesen, zu deren Besuch herzlich eingeladen wird.

In der Gemeinde selbst wird an diesen beiden Sonntagen jeweils ein neues Format unter dem Titel „**Sonntag, 11.00 Uhr**“ angeboten.

Beschrieben wir das neue Format wie folgt: Es ist interaktiv, persönlich, geistlich berührend. Lieder, Stille und Gebet öffnen den Raum für Begegnung mit Gott und miteinander. Menschen erzählen von ihrem Glauben, teilen Erfahrungen und Gedanken. Gemeinschaft wird hier gelebt. Hierzu laden wir herzlich ein.

7. Verschiedenes

- Am kommenden Sonntag ist noch Kirchenkaffee. Danach macht das Team 4 Wochen Sommerpause. Es wird aufgerufen, dass sich noch Freiwillige melden, die in den Ferien einspringen
- **Waldgottesdienst**
Im *gemeinsamen Gemeindebrief* sowie im *Juni-Newsletter* wurde bereits auf den bevorstehenden Waldgottesdienst hingewiesen. Irritationen entstanden, da es versäumt wurde, in den letzten zwei regulären Gottesdiensten auf den Termin hinzuweisen und dazu einzuladen.

Es wird nochmals ausdrücklich betont, dass herzlich zum Waldgottesdienst eingeladen wird. Da dieser in den vergangenen Jahren nur geringe Beteiligung erfahren hat, wird jedoch parallel ein Familiengottesdienst vor Ort angeboten, sozusagen als Startschuss der Familien in die Ferien.

Dieser ist nicht als Konkurrenz, sondern als Ergänzung zum Waldgottesdienst gedacht – insbesondere für diejenigen, denen die Teilnahme am Waldgottesdienst schwerfällt.

Es muss darauf geachtet werden, dass solche Entscheidungen nicht der Zusammenarbeit der Region schaden. Darum wurde angeregt, das Format „Waldgottesdienst“ in dieser Form zu überdenken. Hier wurde bereits die Mitarbeit an der Ausarbeitung und Durchführung signalisiert.

- Einladung zum irischen Abend am Sonntag, 21.09.2025 ab 17:00 Uhr (Einlass ab 16:00 Uhr). Eintritt: 7,00 €.